
平成 29年（2017年）６月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ３ 日 目 ） 

平成 29年６月 13日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 古 堅 茂 治 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

 

 

 

 

 

１ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保安灯整備

について 

 

 

 

３ 首里城下町

の景観・まち

づくりについ

て 

 

 

 

 日本共産党市議団が全市で実施した市民アン

ケート調査には、生活道路の整備、保安灯等の設

置を求める要望等が手書きで多く寄せられてい

る 

 

(１) 道路交通法第２条第１項に規定する｢道

路」の本市の現況について 

 

 

(２) 一般交通の用に供するその他の場所の「道

路」整備に関する本市の現状と課題につい

て 

 

 

(３) 通学路での事故の状況について 

 

 

 

 

 保安灯整備の現状と課題について 

 

 

 

 

(１) 沖縄県住宅公社の当蔵市街地住宅が移転

する石嶺団地跡地での石嶺都市再生住宅整

備の概要について 

 

 

(２) 国指定史跡名勝天然記念物伊江殿内庭園

に隣接している当蔵市街地住宅の移転後の

跡地は、本市として「伊江殿内庭園」の復元

整備と併せ、首里城下町にふさわしい景観を

形成し、王朝文化、伝統文化を発信できるも

のとして活用を図ることについて 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ レインボ―

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 新基地建設

について 

(１) レインボーなは宣言、パートナーシップ 

登録、パンフとポスターの作成などの先進的

な施策促進による性の多様性を尊重する 

まちづくりへ向けての成果と今後の課題に

ついて 

 

(２) 教育現場での取り組みと課題について 

 

 

 

 翁長雄志知事は７日、沖縄防衛局が名護市辺

野古の新基地建設で県の岩礁破砕許可を得ずに

工事を進めていることに対して、国を相手に工

事の差し止め訴訟を起こす方針を発表した 

 市長の見解を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 大 城 幼 子 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 災害時の要

援護者支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 災害時に自力で避難することが困難な高齢者

や障がい者の避難支援体制を強化するために、 

行政の中に専門グループを設置して集中的に 

取り組むことを提案してきたが、先の２月定例会

で先進地への視察が今年度に行われるとのこと

であった。那覇市が５月に大分市を視察した内容

を伺う 

 

 

 

 

 

(１) 骨髄ドナー助成制度の導入について 

 

  ① 現在のドナー登録者数と移植希望者数

について、全国と沖縄の状況を伺う。ま

た、どれぐらいの自治体が同制度を導入

しているのか伺う 

 

 

  ② ｢骨髄ドナー助成制度」の那覇市への導

入を提案してきたが、その後の取り組み 

と状況を伺う 

 

 

 

(２) 肝炎対策について 

 

   昨年、国は肝炎対策の強化を打ち出し「肝

炎対策の推進に関する基本的な指針」を改正

している。その中で肝炎の検査体制の強化 

と陽性者への受診促進の強化をめざしてい

る。以下伺う 

 

  ① 那覇市の肝炎ウイルス検査の受検件数

及び啓発の取り組みを伺う 

 

 

  ② ウイルス陽性者の受診勧奨をどのよう

に行っているか伺う 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校安全対

策について 

 

 

 

(３) アルコール対策について 

 

  ① 平成 26 年に国がアルコール健康障害対

策基本法を制定し、それに基づいて昨年の

平成 28 年アルコール健康障害対策推進基

本計画が策定されている。その概要を伺う 

 

  ② 那覇市のアルコール依存症に対する取

り組みを伺う 

 

 

 

 

 

 那覇市立曙小学校前の横断歩道で、今年２月、

朝の立哨中の民生委員が人身事故に遭った。現場 

は大型車両や乗用車の交通量が多く、以前から改

善を求める声があがっている。 

 このほど那覇市、那覇警察署、市教委の三者へ、

地域から信号設置の要請書が出されている。対応

を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 
 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 金 城 敏 雄 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇及び質問席) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 空き家対策

について 

 

 

 

 

５ 人口減少社

会への市の対

策について 

 

 

 本市の子どもたちの生活実態について 

(１) 本市の子どもたちの生活実態をどのよう

に把握しているのか伺う 

 

(２) 子どもの健康問題については、朝食を取ら

ない子どもの貧血が増えていると聞くが、実

態について伺う（その現状と今後の方向性

は） 

 

(３) 子どもの虫歯調査結果について伺う 

 

(４) 子どもの健康管理対策について伺う 

 

 

 健康管理と健康増進について 

 胃がんの主な原因は、ヘリコバクターピロリ菌

であるとされる 

 ピロリ菌の有無と胃の萎縮度を血液から調べ

る胃がんリスク検診導入の方向性について伺う 

 

 

 認知症高齢者の見守り対策について 

 認知症高齢者の見守り対策として、関係機関と

連携し、写真の共有等を行い早期保護できるシス

テムを検討してほしい、見解を伺う 

 

 

 管理不全状態にある空き家を対象とする指導

助言等では、空き家解消の根本的な解決にならな

いと思う。空き家の再利用の考えと取り組みにつ

いて伺う 

 

 

 人口に合わせて職員数も減少させることにつ

いての基本的な考え方を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 喜舎場 盛三 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇及び質問席) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 那覇市内の公園で老朽化した遊具や施設で使

用禁止になったまま、長期間設置されたままの物

が多いが、それらの施設の撤去そして更新の計画

を伺う 

 

 

 

(１) 都市計画道路真和志線の拡幅工事が進ん

でいるが、その進捗状況とこれからの計画を

伺う 

 

 

(２) 都市計画道路決定がなされているが、工事

未着手となっている路線はいくつあるか。ま

たその中で特に計画決定から長期間経過し

ている路線はいくつか伺う 

 

 

 

 本市内で消火が困難な住宅密集地域は何カ所

あり、その地域における火災対応訓練はどのよう

に実施されているのか伺う 

 

 

 

(１) 本市の小中学校で毎年児童・生徒の生活 

実態調査を全学年で実施しているがその 

結果をどのように活用しているのか伺う 

 

(２) 県教育委員会は、平成 28 年度「沖縄県児

童生徒の生活実態調査」の報告書を発表した

がその結果について見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 坂 井 浩 二 

(なはの翼 

【無所属Ｇ】) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 協働によるま

ちづくりについ

て 

 

 

 

 協働によるまちづくりの一環として小学校区

単位でまちづくり協議会を設立しているが以下

伺う 

 

(１) 設立の目的と各学校区単位での活動状況

を伺う 

 

 

 

(２) これまでの成果と今後の課題について伺

う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 糸 数 昌 洋 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

(１) 総合計画にみる本市の文化政策の変遷に

ついて 

 

 

(２) 第４次総計における文化政策の総括と課

題について 

 

 

 

 

 特別支援教育における通級指導教室の中学校

への設置について、県への申請が通らなかった 

理由を問う 

 

 

 

 

(１) 昨年６月定例会で取り上げた市道楚辺南

線の安全対策の進捗状況について 

 

 

(２) 都市計画道路古波蔵上線の整備計画の進

捗と今後の取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 29年６月 13日（火） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 安 史 

(公明党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 那覇市新文

化芸術発信拠

点施設（新市

民会館）につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 那覇市新文化芸術発信拠点施設(新市民会館)

建設計画は、平成 28 年度基本設計が終わり、平

成 29 年度実施設計を予定している。いつ頃工事

着工と完成を予定しているのか伺う 

 

 

 

 

 

 

 大名小学校屋外運動場が整備中である。大名老

人ホームとの災害時緊急時避難場所通路の階段

が設置されている。以前は、老朽化したフェンス

があったが、今回は安全対策として新たにフェン

スの設置について可能か伺う 

 

 

 

(１) 大名小学校前の雨水排水路のふたに段差

があり、子どもたちやお年寄りが安心・安全

に通行出来るよう、通学かつ住民生活でも利

用する道路のふたの取り替えについて伺う 

 

 

 

 

 

(２) 鳥堀 12 号道路が整備中だが、城東団地の

下水道はまだ整備されておらず一部浄化槽

を利用している。前回にも質疑をし、鳥堀

12 号道路整備と併せて下水道を整備すると

の事であったが、早急に整備をしてもらいた

いとの声がある。下水道整備について伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 鳥堀 12号道路計画について 

 

  ① これまでの経緯と進捗状況について 

 

  ② 道路照明灯の設置について伺う 

 

  ③ 鳥堀 12号開通に伴う、路線バスの運行

について伺う 

 

 

(２) 大名１号線について、去る 12月定例会に

おいて質疑をし、大名小学校通学路の安全確

保対策として路面の亀裂補修、ガードレール

補修を整備していただいたことは、関係者に

対して評価したいと思うが、現在道路の地滑

りが発生し、学校では危険だとして通行が禁

止されている。抜本的な道路の整備が重要で

ある。大名１号線の道路整備について伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


